

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3-50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

BALNEARIO SEGOVIANO

San Francisco, 23

Con propósito de contribuir á fomentar las prácticas higiénicas, en las clases menos acomodadas, especialmente en la clase obrera, este Establecimiento ha montado un servicio de baños de recreo, á precios económicos y en horas especiales.

De seis á ocho de la tarde, ducha ó baño de recreo.

--50 céntimos--

Hipérbole canalejista

La huelga de Bilbao presenta todos los caracteres de un suceso de más persistencia de la que pensábamos, aunque bien advierte el más sano entendimiento que las huelgas del trabajo no pueden tener duración muy larga sin que pierdan el carácter de tales huelgas, bien por degeneración en otra clase de movimientos ó por retorno á la labor cotidiana.

El señor Canalejas no sabe á qué carta quedarse, ni donde arrinconar las palabras vertidas en los días anteriores.

Pretendió primeramente el ilustre demócrata acreditarse de previsor y de perspicaz cultivando la nota alarmista. Por una parte aseguró que la concentración de los católicos vascos en San Sebastián tenía una finalidad facciosa, como lo probaba el hecho de que, según noticias recibidas por el Gobierno, varios curas repartían pistolas Browning entre sus feligreses para que asistieran armados á la manifestación. La gente sensata rió grandemente la noticia; nadie pensó que pistolas que cuestan á ochenta pesetas cada una fueran repartidas como benditos escapularios de franela, y el hecho no pudo ser comprobado, porque solo el Presidente le conocía.

Por aquella fecha, también el señor Canalejas creyó que las huelgas obreras de Barcelona y Bilbao tenían un matiz político acabadamente revolucionario y se movieron más tropas que las necesarias para la campaña del Riff. No sabemos lo que sucederá en Bilbao, pero los que leemos los periódicos de la ciudad condal, estamos asombrados del orden, de la circunspección, de la entereza, de la legalidad que presidieron á dicha huelga, que se tiene allí por un modelo de este género de protestas obreras. La de Bilbao, que parecía política al señor Canalejas, va mudando de color á cada instante. En los primeros momentos, el señor Canalejas atribuyó á los obreros fines sediciosos; luego, echando por la calle de la democracia resueltamente, afirmó la justicia de las peticiones obreras, y finalmente, ante la actitud desplegada por los huelguistas en las escasas barbas del señor Merino, parece que no encuentra el señor Canalejas tan depravada la conducta patronal.

En fin, un lío que se hace el orador insuperable en su afán de que los Re-

yes y los súbditos crean que hemos estado á dos deditos de una hecatombe nacional, de la cual solo su perspicacia y sus energías de gobernante nos han salvado.

Claro es que nada hemos perdido con estas previsiones democráticas, pero, en fin, podemos poco á poco ir afirmando que caminan en dirección á la realidad aquellas sospechas que hace días sentíamos, de que al señor Canalejas le hace arrugas la casaca de primer ministro.

Noticias militares

Reemplazo

Se concede el pase á la situación de reemplazo al capitán de Artillería don Fernando Claudín y Jareño.

Ascensos en Artillería

Han obtenido el ascenso á capitanes de la escala de reserva de Artillería los primeros tenientes don Antonio Fernández Cuevas y don Antonio Lois García.

Vacantes de profesor

Existiendo dos vacantes de capitán profesor en la Academia de Artillería, se ha dispuesto que los aspirantes promuevan sus instancias en el término de un mes, acompañando copia de su hoja de servicios y hechos, teniendo presente que las clases que han de desempeñar comprenden las asignaturas de Álgebra superior, Trigonometría esférica y analítica, uno de ellos, y las de Electricidad industrial el otro, y que los designados lo serán en las condiciones que preceptúa la Real orden de 1.º de Octubre de 1908.

Instancia desestimada

Se ha desestimado la del oficial segundo de Oficinas militares don Enrique Maciá, solicitando que á los hijos de jefes y oficiales se les conceda derecho preferente para ingresar en las Escuelas de Artes y Oficios, afectas á los establecimientos de Artillería.

Obra recomendada

El «Diario Oficial» ha publicado una Real orden recomendando á las Comandancias y dependencias de la Guardia civil la obra del ilustrado capitán don Miguel Gistau, sobre historia de dicho Instituto.

Caminos vecinales

Subastas

Para los días 9 y 10 de Septiembre próximo y horas de las nueve á las trece de sus mañanas, se han señalado, por acuerdo de la Comisión provincial, las siguientes subastas de obras para la construcción de caminos vecinales:

De Pinillos á la carretera de Segovia á Cuéllar, destajos números 1 y 2.

De Fresneda á Fuente el Olmo de Iscar, destajos números 1, 2 y 3.

De Rebollo al Guijar, destajos números 1 y 2.

De Muñozpedro á Labajos, destajos números 1 y 2.

Los dos primeros caminos serán subastados el día 9, por destajos, y los dos últimos el día 10.

Los pliegos de condiciones para estas subastas se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Diputación provincial, todos los días hábiles, de nueve de la mañana á una de la tarde.

Instrucción pública

Obras

El alcalde de Carbonero el Mayor comunica á esta Junta haber comenzado las obras de ampliación en los locales escuelas de aquel pueblo.

También la alcaldía de Duruelo participa haberse efectuado un blaqueo general en la escuela de aquel término municipal.

Reclamando una cantidad

La maestra interina que fué de la escuela de Cabezucla, reclama de la maestra propietaria la cantidad de 26 pesetas, invertidas en material para dicha escuela.

Las elecciones en Sepúlveda

Dentro de breves días será publicada la convocatoria para la elección de un diputado provincial en el distrito de Sepúlveda, señalándose para aquel acto el día 28 del actual.

La presunción que hace pocos días establecíamos acerca de la posible reducción del número de candidatos, es ya un hecho.

Después de algunas conferencias celebradas por el senador señor Gil y Becerril con sus amigos de aquel distrito, han convenido en la necesidad de regularizar la lucha, procurando que un solo candidato luche en oposición al señor Serna.

Se ha consultado á los aspirantes al mencionado cargo señores Gil Asenjo y Sánchez de Toledo, y aquél, por su mayor antigüedad ha resuelto la cuestión con extrema delicadeza, retirando su candidatura y disponiéndose á apoyar al señor Sánchez de Toledo.

En estas condiciones, queda la contienda con horizontes más despejados, y el cuerpo electoral con más libertad para su resolución definitiva.

El señor Serna será candidato de los elementos liberales de Sepúlveda, y el señor Sánchez de Toledo recibirá el apoyo de algunos liberales, no afectos á la actual situación política y el de los conservadores del distrito.

Lo importante para la política del distrito de Riaza es la escasa armonía que se advierte en las relaciones de los señores Martínez Velasco y Gil Becerril; escasez de armonía que todos hemos notado hace tiempo y que ahora se advierte más claramente.

Las cédulas personales

Premio de expendición

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que por la Depositaria pagaduría de dicha Delegación se proceda á pagar, á los ayuntamientos de la provincia, el premio de expendición de cédulas personales y el de formación de padrones correspondientes á los años de 1907 y 1908.

El pago quedó abierto el día 4 último y se cerrará el 5 del próximo Septiembre.

Mercado de lanas

En el Havre, se han cotizado balas Buenos Aires en sucio, los 100 kilos, á 186 francos, con mercado encalmado; lanas cruzadas Plata, á 230, con mercado también encalmado.

En Roubaix-Tourcoing, lanas peinadas, á 617 francos kilo. Tendencia encalmada. En Amberes, peinadas alemanas, contrato B, á plazo, por kilo, á 610 francos. Tendencia sostenida.

En Barcelona se cotizan las lanas en bruto puestas en almacén: de Aragón á 1,40 pesetas kilo en sucio; de Navarra, á 1,70; de Castilla, á 1,40; finas, á 2,40; de Cataluña, á 1,40; entrefinas, á 1,70; de Buenos Aires, venidas por Francia, lavadas, clases finas para fabricación de paños á 5 pesetas el kilo.

En Alcañiz (Teruel), se cotiza la lana á 17'50 pesetas arropa de 12'600 kilos.

En Arcos de Medina (Soria), lana blanca sucia, á 59 reales arropa; negra, á 56, habiéndose vendido 500 arrobas para Calatayud.

En Peñaranda de Bracamonte (Salamanca), lana blanca sucia, á 72; negra, á 62; blanca lavada, á 130.

En Sigüenza (Guadalajara), blanca sucia, á 64; negra, 66; blanca lavada y negra á 180.

En Badajoz, blanca sucia, á 84; negra á 64.

En Villarcayo (Burgos), blanca sucia, á 50; negra, á 40; blanca lavada, á 100; negra, á 90.

Comisión provincial

Acuerdos adoptados por la misma en sesión de ayer:

Informar al señor Gobernador Civil en el recurso de alzada promovido por don Tomás Pascual Galindo, contra acuerdo del Ayuntamiento de Hontoria, negándole la pensión por jubilación como Secretario que ha sido de dicho Ayuntamiento.

Informar asimismo á dicha autoridad en el recurso interpuesto por don Nicolás Gordillo, contra acuerdo del Ayuntamiento de Turégano, que le declaró responsable de la cantidad de 150 pesetas, por falta de cumplimiento en los servicios administrativos.

Informarle igualmente en las cuentas municipales de Valdevacas y Guijar (1909), Sebúlcór (1909), Zarzuela del Pinar (1909) y Pinarejos (1909).

Conceder baños medicinales, en la forma acostumbrada, para que puedan tomarse en el Balneario de la Capital, á Manuela Alejandro, de San Ildefonso; Santiago Mozo, de Segovia y Juana Herranz, de Hontanares.

DE OBRAS PÚBLICAS

Nueva central eléctrica

Por el vecino de Valledado, don Modesto Fraile Gómez, se solicita autorización para hacer, en un molino de su propiedad, llamado Vellosillo, existente en el término municipal de Cuéllar, la transformación de fuerza motriz hidráulica en energía eléctrica, con destino al alumbrado en dicha villa.

El proyecto de estas obras se halla expuesto al público en la Jefatura provincial de Obras públicas, y durante el plazo legal de treinta días podrán ser formuladas cuantas reclamaciones se estimen pertinentes contra dicho proyecto.

REVISTA DE LA PRENSA

La Mañana, periódico canalejista, dice, en desacuerdo con su Jefe:

«En el fondo, en la huelga de Bilbao ya no hay más que eso; una cuestión de amor propio. Los patronos no quieren ceder ni siquiera con las leyes, insignificantes concesiones que piden los trabajadores, para que no se pueda decir que capitulan ante los huelguistas. Y los obreros no quieren reanudar el trabajo desde hoy, fiando en la promesa categórica de llevar una ley á las Cortes fijando la duración de la jornada, porque al volver á la tarea sin nada en las manos, parecerían derrotados.»

Y he ahí que sin tener ninguno de los bandos enemigos motivo substancial en que fundarse, no transigen, y la huelga continúa produciendo el grave mal de que persista la alarma y la perturbación pública.»

El Mundo:

«Los radicales, unos con amenazas, otros con halagos, azuzan al señor Canalejas para que, respondiendo con intemperancias, llegue á actitudes de las que salga una guerra civil. El señor Canalejas no hace caso, hasta ahora; pero en su espíritu de grande hombre, hay mucho de pueril, de infantil. Y aquí nos asegura que, convencido el presidente del Consejo de que siempre lo ha de ser, se levante impulsivamente una mañana con el intento de romperlo todo, con la evidencia de que no lo romperá y con el propósito de salir del Poder de modo que para él signifique una ruina? Además, los católicos deben tener cuidado con los radicales, cuya única esperanza de revolución consiste hoy en suscitar la guerra religiosa.»

La Epoca:

«De creer al señor Canalejas y á sus órganos en la Prensa, el movimiento católico tan acentuado en las provincias del Norte, aun después de habérselo subordinado cívicamente á las disposiciones de la autoridad, no es más que parte de un misterioso plan de rebeldía y de facción: la guerra civil sin duda que el señor Lerroux anunciara como futura justificación de un nuevo alzamiento revolucionario.»

Nos da el corazón que nos vamos á morir sin conocer esos datos que para las Cortes anuncia el señor Canalejas. En ese como en otros puntos, no se llevarán al diálogo los planes que él ahora anuncia en sus monólogos. Tuviere el Gobierno semejantes datos sobre una conspiración facciosa, y cómo podría dejar de entregarlos á los Tribunales de justicia para que procedieran? Si á los Tribunales ha acudido con telegramas y mensajes más ó menos descomedidos en la forma, cómo había de sustraerles el conocimiento nada menos que de una conspiración?»

EN VALLELADO

Fuego en un pinar

El día 5 se declaró en los pinares del pueblo de Valledado un voraz incendio, que en poco tiempo tomó gran incremento.

La Guardia civil de Chafie salió inmediatamente para el lugar del suceso, trabajando eficazmente para lograr la localización del incendio, lo que se consiguió á las tres horas de iniciado.

Las llamas quemaron veinte hectáreas de terreno y sesenta pinos.

Las sospechas recayeron desde el primer momento sobre el pastor Ciriaco Muñoz, que había estado en aquel sitio apacentado su ganado.

La guardia civil procedió á la busca y captura del Ciriaco, lográndolo á los pocos momentos.

El pastorcillo, al ver llegar á los guardias arrojó al suelo una caja de cerillas, negando en el primer momento ser el autor del hecho.

Más tarde se declaró autor, confesando que al prender fuego para asar unas piñas, fué cuando se inició el incendio.

Ha sido detenido y puesto á la disposición del Juzgado.

En Cuéllar

Violenta tempestad.—Pérdidas en las cosechas.

Cuéllar 7.—A las cuatro de la tarde del día de hoy, ha descargado sobre esta villa y sus alrededores un violento nublado, acompañado de abundante granizada, que durante 15 minutos azotó la comarca, causando grandes perjuicios en los campos.

El pedrisco, algunos de cuyos ejemplares eran tamaños como nueces, sembró general consternación y espanto en el vecindario.

Todas las cosechas, especialmente la de trigo, que apenas había empezado aquí á segarse, por lo atrasado que este año va el campo, han sufrido grandes pérdidas por efecto de la tempestad.

La de garbanzos, que ya venía resentida por la presencia de una enfermedad de la planta, se puede considerar, después del azote del granizo, como nula por completo.

En el viñedo y en las huertas, los daños han sido también considerables.

Como la cosecha de cebada no ofrezca regular rendimiento y la de centeno sea francamente mala, á consecuencia de heladas tardías, los labradores de esta comarca están abatidos y consternados.

El Corresponsal.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid

Día 8

Ministerio de Hacienda.—Real orden dictando reglas para la circulación de los carruajes automóviles que crucen las fronteras, y para la expedición y refrendo por las Aduanas de los pases que legalicen sus entradas y salidas de España.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se conceda, por esta sola vez, á los alumnos suspensos en el primer curso de la Escuela Superior del Magisterio, derecho á efectuar, en la segunda quincena de Septiembre próximo, una prueba escrita de suficiencia, para poder pasar desde luego á cursar el segundo

año como alumnos oficiales de la Escuela de referencia.

Boletín oficial de ventas

El número de ayer anuncia a subasta abierta los siguientes lotes de fincas rústicas, adjudicadas a la administración por débitos contributivos:

Un lote en Villaverde de Iscar, tasado en 110 pesetas.

Cuatro lotes, radicantes en el mismo pueblo, bajo las tasaciones de 100, 50, 100 y 195 pesetas, respectivamente.

Otro lote, en Castillejo de Mesleón, tasado en 265 pesetas.

Las proposiciones se dirigirán al señor Delegado de Hacienda cubriendo, al menos, el 30 por 100 de la tasación.

Boletín de la provincia

El de ayer contiene, entre otras disposiciones, las siguientes:

Edicto de la Jefatura de Obras públicas, abriendo información sobre instancia presentada por don Modesto Fraile Gómez, de Valledado, sobre establecimiento de una fábrica de producción eléctrica.

Subastas de caminos vecinales.

Anuncio de la Delegación de Hacienda, haciendo saber que desde el 4 del actual, al 5 de Septiembre, se pagará a los Ayuntamientos de esta provincia el premio de expedición de cédulas personales y el de formación del padrón, correspondiente a los años 1907 y 1908.

Circular de la Administración de Hacienda, llamando la atención de los Ayuntamientos, a fin de que satisfagan el importe del derecho de consumos del actual trimestre.

Otra circular de la misma dependencia dictando reglas para la formación del impuesto de consumos.

EL VERANEO

Han llegado a San Rafael, de Madrid, don Arcadio Díaz y don Alfonso Terán.

Del Espinar se ha trasladado a San Sebastián, don Antonio Muguero.

Ayer salió para San Rafael el ministro de Instrucción pública señor Burell.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado ayer, terminó a las seis menos veinte.

El Consejo dedicó la más detenida atención al estado de la huelga de Bilbao.

Este asunto continúa siendo el objeto principal de sus preocupaciones.

El ministro de Fomento dió lectura de varios proyectos de ley sobre seguro popular de vida para obreros, para involuntario y mutualidad materna, estudiados en colaboración con el Instituto de Previsión Nacional.

El Consejo aprobó el sentido y feliz desempeño de dichos proyectos, los cuales serán sometidos a una redacción definitiva.

El ministro de Marina informó acerca de adelantos plausibles en los trabajos de la escuadra y acerca de la reglamentación de la pesca.

Los de Hacienda, Guerra e Instrucción pública recabaron la aprobación de varios expedientes sin especial interés.

Quedó enterado el Consejo de que el señor Ojeda llegará mañana a San Sebastián.

La huelga de Bilbao

Bilbao 9.—El presidente de la Diputación ha convocado para mañana a una Asamblea magna de todas las entidades económicas de Bilbao ajenas al conflicto de la huelga, para tratar de ver el modo de encontrar una fórmula de solución.

Las opiniones están divididas. Unos creen que el asunto se solucionará felizmente, y otros que se tropezará con grandísimos inconvenientes. Los momentos son verdaderamente críticos.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

En el mixto de esta mañana, han marchado a Madrid nuestros distinguidos veraneantes, don Francisco Drake y señora.

Se encuentra en Villemens (Francia) el ilustrado Delegado de Hacienda de esta provincia don José Gallostra.

Ha salido para San Sebastián el ilustrado ingeniero de caminos don Pedro Cuarental, que ha permanecido dos días en esta población.

También han llegado, hospedándose en el Hotel del Comercio, don Plácido Gutiérrez, don Claudio Sancho y dos turistas.

CONCIERTOS DE VERANO

Esta noche, de nueve y media a once y media, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en la Plaza Mayor, el programa siguiente:

Primera parte

El Gurugú, pasodoble.—Marquina. Sueños de un compositor, melodía.—Farfán.

El encanto de un vals, vals.—Strauss.

Segunda parte

La recompensa, polka.—Farfán.

Patria, fides, amor, obertura.—Farfán.

El puñao de rosas, pasodoble.—Chapi.

Sucesos locales

Bronca por celos

Ayer tarde se presentó a los guardias de punto en el Azoguejo, un grupo de muchachos, para denunciarles que de la casa número 5, de la Plaza del Salvador, salían gritos y lamentos lanzados por una mujer.

Personados en la casa de referencia, donde habita el obrero albañil Florencio Tejedor Gil y su esposa Josefa Moro, pudieron comprobar que los gritos habían sido lanzados por la Josefa al propinarle algunos golpes, su querida esposa.

Los agentes los dieron orden de que se presentaran hoy en la Inspección de vigilancia, mas antes de presentarse volvieron a armar otro estandalo con los consabidos golpes que recibió la mujer.

El Florencio declaró que los malos tratos dados a su costilla eran motivados por la desobediencia de ella, mientras la Josefa dice que todo obedece a celos infundados.

En las dos contiendas intervino la vecina Manuela de Frutos, quien al intentar separar a los contrincantes, recibió también algunos golpes.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado municipal.

SUETOS

Diputación provincial

Por no concurrir suficiente número de señores diputados, no ha podido celebrar hoy la Diputación provincial la sesión extraordinaria a que estaba convocada.

El nuevo jefe de la Benemérita

La prensa de Castellón dedica grandes elogios al nuevo jefe de la Guardia civil de esta Comandancia señor Lafita y Aznar, con motivo de su nuevo destino.

«El Heraldó de Castellón» dedica al señor Lafita las siguientes palabras:

«Crea el señor Lafita que su marcha será sentidísima por todos los castelloneses que desde primera hora supieron apreciar por su talento y discreción que es uno de los jefes más brillantes de la Benemérita.

También sus subordinados sentirán su marcha, pues en el señor Lafita veían además de un jefe, un padre.»

Próximo enlace

En breve contraerá matrimonio, con la distinguida y bella señorita Julia Gallardo, hija del ilustrado Director de esta Sucursal del Banco, don Gerónimo Gallardo, el bizarro primer teniente de Artillería don Félix Estrada.

El domingo, en la capilla del Alcázar, fué leída la primera amonestación.

Felicitemos por anticipado a los futuros esposos.

Nombramiento

Por el recaudador de la Zona de Cantalejo, ha sido nombrado auxiliar de dicha Zona, el vecino de San Pedro de Gaillos, don Francisco Sanz Bravo.

Un buitre

Esta mañana se ha presentado en la alcaldía un vecino de esta capital, con un buitre, a reclamar el premio por muerte de animales dañinos.

El buitre es de cría y fué muerto en las cercanías de Las Nieves.

Por no considerarlo ave de rapiña, el matador no recibió premio alguno.

Mejoría

Se encuentra mejorado de las heridas que se produjo en un accidente casual, ocurrido en la carretera de Riofrío, nuestro particular amigo, el tenedor de libros de la «Electricista», don Gabino Niéva.

Muy de veras nos alegramos de la mejoría.

De días

Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otros, el beneficiado de la S. I. Catedral, don Lorenzo Ramírez y el conocido fondista señor Vallés.

A ambos enviamos nuestra felicitación.

El señor Canalejas

Ayer, terminado el Consejo de ministros, salió para su hotel de Otero de Herreros, acompañado de su distinguida esposa, el Presidente del Consejo de ministros, señor Canalejas.

Las fiestas de San Lorenzo

Mañana se celebrarán en el barrio de San Lorenzo, las fiestas anuales dedicadas a su santo tutelar.

Por la mañana, habrá misa solemne, con exposición y sermón.

A las seis y media saldrá la procesión, que recorrerá las calles de costumbre.

Los jóvenes de aquella barriada celebrarán bailes de tamboril, y de sala en las noches del 10 y 11.

Asociación religiosa de Señoras de Santa Bárbara de los artilleros

Mañana, a las ocho y media, en el altar de la Santa, en San Martín, celebrará el santo sacrificio de la misa el R. P. Oliver,

de la C. de J., director espiritual de la Asociación en Madrid, dando la sagrada comunión a las señoras que deseen acercarse a la divina mesa, y dignándose dirigir su elocuente palabra a las asociadas, a las que se ruega encarecidamente la puntual asistencia, así como a sus familias, debiendo las primeras ostentar la medalla, distintivo de la Asociación.

A Melilla

Han salido para Melilla, a cuya guarnición fueron destinados, los primeros tenientes de Artillería, recién ascendidos, don Sixto Allona y Aizpurúa, don Rafael Hernández, don Alfonso Martínez y Ollala y don Vicente Moya Francés.

Les deseamos un feliz viaje.

Un entierro

Esta mañana, después de la misa de funeral, ha sido conducido al cementerio el cadáver del que en vida fué particular amigo nuestro don Francisco de Antonio Martín.

A tan triste acto ha asistido un numeroso acompañamiento.

Reiteramos a la familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Poseción

Ha tomado posesión del cargo de recaudador y agente ejecutivo de la Zona de Cantalejo, don Gregorio Sanz Tejedor.

Disco roto

El jefe de la estación de la Armuña ha puesto en conocimiento de la Guardia civil de Bernardos, que noches pasadas ha sido encontrado roto un disco de aquella estación ferroviaria.

Ignórase el autor del hecho.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde.

Las huelgas

El señor Canalejas ha manifestado que dominan impresiones optimistas respecto de la solución de la huelga de Bilbao, consecuencia de ver dispuestos a transigir lo mismo a patronos que a obreros.

Añadió que los mineros celebrarán hoy dos mítines para nombrar una comisión que, con amplios poderes trate con los patronos y el ministro, y que la Cámara de Comercio también se reunirá, con asistencia de los más conocidos comerciantes e industriales, para facilitar la solución de un conflicto que parece toca a su fin.

También dijo el señor Canalejas que está muy satisfecho de la gestión del señor Merino y lo mismo que con respecto a la huelga de Bilbao, se manifestó optimista con relación a las huelgas de Gijón y Santander.

Estas preocupaciones que pesan sobre el Gobierno—terminó diciendo el señor Canalejas—le impiden el estudio de los importantes problemas que ha de resolver para la realización de su programa radical.

Juntas católicas

El presidente del Consejo de ministros ha dicho que se organizan en todas las poblaciones Juntas católicas y que desde luego serán autorizadas dentro de la legalidad, pero que se las vigilará para que sus trabajos no se encaminen a fines distintos de los que invocan para su creación.

El ministro de Marina

El señor Arias de Miranda marchará hoy al balneario de Alzola, con objeto de pasar allí una temporada para tomar aquellas aguas.

Desmintiendo una noticia

Dicen de Roma que «L' Osservatore Romano» desmiente enérgicamente la noticia publicada por algunos periódicos españoles, según la cual el Vaticano esperaba el resultado de la manifestación de San Sebastián, antes de decidir sobre la retirada del Nuncio, que continúa en Madrid.

Cobián a Biarritz

El próximo jueves marchará a Biarritz el ministro de Hacienda.

El señor Cobián permanecerá allí

cuatro o cinco días, regresando después a Madrid.

El proceso de San Sebastián

Continúa el proceso contra las bizañeras que pronunciaron gritos subversivos el sábado, en San Sebastián.

Los detenidos niegan que dieran muerte a España, mientras que la Guardia civil y los policías lo afirman.

Una carta del Rey

El Rey ha escrito una carta al señor Canalejas congratulándose en ella de que el domingo transcurriera el día en San Sebastián sin ocurrir desorden alguno, felicitando al Gobierno por sus acertadas disposiciones.

CORRESPONSAL

Ama de cría

Se necesita una para casa de los padres en Pinillos de Polendos

Dirigirse a Santiago Gómez, del mismo.

FUMADORES

El papel RIZ-ABADIE, le usa el mundo elegante. Es el más higiénico, el más saludable, universalmente reconocido y está premiado con las más altas recompensas en todas las exposiciones del mundo.

Pedid en todos los estancos los papeles Riz-Abadie, Axa y Alquitrán especial.

Colegio "San José de Calasanz,"

Instrucción primaria, Segunda enseñanza, Magisterio y Comercio

Valdeláguila, 3, (Próximo a la Plaza Mayor)

DIRECTOR PROPIETARIO:

Don Luis Pérez Nogués

Maestro de primera enseñanza, superior y licenciado en Filosofía y Letras

Academia Pardo

Preparación para Carreras Militares

El día 1.º de Septiembre próximo empezarán las clases en el local de la Academia, Plaza de San Martín, número 5.

Se admiten internos.—Pídanse reglamentos e informes a don Manuel Pardo, capitán de Artillería.

Segovia, Valdeláguila, 1

Hispano-Militar

Academia preparatoria para Carreras militares

DIRECTOR:

D. Emilio de la Cuadra y Albiol

TENIENTE CORONEL DE ARTILLERÍA, EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DEL CUERPO PROFESOR:

Don Santiago Castillo y López Argüeta

Conocidos de todos son los resultados obtenidos en la última convocatoria, en la cual ha alcanzado 17 plazas con los 28 alumnos que ha tenido en sus clases, resultado del régimen especial que tiene esta Academia y del celo continuo de sus profesores.

Las clases tienen número limitado de alumnos en grandes locales. Espaciosas dependencias para internado.

Empieza el curso el 1.º de Septiembre

Pídanse reglamentos y datos a la Dirección

Calle de San Román, núm. 4.-Segovia

Unico representante en la provincia, José Vinuesa, en Pedraza.

SE VENDEN

tres casas de esta ciudad; una, calle de la Muerte y la Vida, número 12; otra, calle de Santo Domingo, número 18, y otra, plazuela de San Justo, número 11.

Para tratar respecto a su compra, junta ó separadamente, dirigirse a la Administración de este periódico.

GRAN LIQUIDACIÓN -DE CALZADO-

Para poder dar entrada a las grandiosas partidas de calzado que recibirá esta casa del 1.º al 30 de Agosto para la próxima temporada de invierno,

se liquidan verdad todas las existencias de verano á cualquier precio.

Aunque nada me compreis, no dejes de visitar, que más del 20 por 100 en la compra vais a ahorrar

8, Isabe' la Católica, 8 "La Española,,

Se vende

la casa señalada con el número 29 de la Plaza Mayor, en esta ciudad. Informarán en la plaza de San Esteban, 10, planta baja, derecha.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

9 Agosto 1910

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merced (A.)
Almó (Ricardo)
Amadis
Aza (Vital)
Blanco (Daniel)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Bustillo-Solis (F.)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Casañal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Delgado (Sinesio)
Días Escovar (Narciso)
Estrada (José)

Gabalán (Luis)
González Blanco (A.)
González-Rigabert (F.)
Hernández (Isidoro)
Huelva (Joaquín)
Miranda (Carlos)
Ory (Eduardo de)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
Rueda (Salvador)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Velao (Dario)
Vergara (Gabriel)
Yrázogo (Fiacro)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)

De lunes á lunes

En las eras

—¿Se suda mucho, Mariano?
—Sí, señor, sudo ¡la mar!;
pero aunque tanto sudar
me consume este verano,
no tiene comparación
el sudor que ve en mi cara
con lo que yo sudo para
pagar la contribución.
—Como es Vicente un tumbón,
que se pasa el día echado
á la sombra de un montón
de trigo, y como á su lado,
realizando sus labores
con los bieldos y las palas,
andan pasando sudores
los gañanes y zagalas,
éstas dicen—y es verdad—
que el borrico de Vicente
es una especialidad...
en pellicar suavemente.

—Pienso—decía un labriego—
cuando de proyectos me hablan,
para fomentar la Hacienda
y regenerar la patria,
que todos esos señores
que quieren el bien de España,
acaso fueran más útiles
dando una vuelta á la parva.

—Un ignorante escritor
que, por causa del calor,
perdió el apetito, ayer
llegó á este pueblo y al ver
nuestra afanosa labor,
y la rica mies dorada,
en la era desparmada,
sintió un placer infinito
y hasta le abrió el apetito...
—¿El campo?
—No, la cebada.

Le hacen falta á esta nación,
para que den sus terruños
abundante producción,
en el Congreso, más puños,
y en el campo, ilustración.
Y así, no te regeneras,
desdichado pueblo hambriento,
hasta que llevar preferías
el gañán, al Parlamento,
y el diputado, á las eras.

—¿Pero qué hermosota estabas
luciendo el brazo desnudo,
mientras al trabajo rudo
de la trilla te entregabas!
Desde el día en que te ví
aquel brazo primoroso,
soy á tu lado dichoso,
y al aproximarme á tí
pido contrito al Señor...
¡que no levantes el brazo
y me des un puñetazo
de los de marca mayor...!

José RODAO.

Villacualquiera—Julio—1910.

LA ESTATUA

Más blanca que la espuma bullidora
que forma cuando salta
quebrándose ruiosa entre las piedras
¡torrente bravo de las aguas!
más pura que los rústicos amores
que esconde el cielo en sus regiones santas,
donde besan las vírgenes
respondiendo á los besos de las almas;
altiva como el sol de los veranos,
triunfadora, arrogante, soberana,
envuelta en su ropaje transparente

de piedra cincelada,
al aire el alto seno
y el cabello ondulado en sus espaldas,
siempre gentil y en magestades siempre
se eleva la firmeza de una estatus.
Avaro de belleza
me acerqué á contemplarla
y mientras pensativo
en éxtasis suspensio la admiraba,
sentí rodar, hirviendo en mis mejillas,
el fuego amargo y triste de una lágrima.
¿Quién la arrancó á mis ojos?
Pienso que fué lo que pensando estaban:
La gran verdad sangrienta,
la gran verdad amarga.
Que era aquella gentil mujer de mármol
de todas las que he visto, la más santa,
porque un trozo de piedra
ni tiene corazón ni tiene alma.

A. VAZQUEZ DE SOLA

Los calcetines de papá (MONÓLOGO)

PERSONAJES:—Una joven soltera
y linda. Entra en el gabinete llevando
en la mano una pequeña canastilla de
costura llena de calcetines y la deposita
sobre un velador.

—Estoy muy contenta... Soy muy dichosa... Amo y me aman... El paraíso abre sus puertas ante mí! Y tiene gracia el origen de mi felicidad! (Fija la vista en la canastilla y se rie). ¡Los calcetines de papá! ¡Oh calcetines adorados!...

Coje un par y hace ademán de besarlos. Recordemos bien lo sucedido.

Mamá me llamó ayer y hablamos así: —Margarita, aquí están los calcetines que le he comprado á tu papá.

—Ya los veo, mamá.
—Es preciso que los pongas marcas.
—Bueno mamá.

Cogí los seis pares de calcetines y me instalé junto al balcón colocando los pies sobre un cojín. Enfrente de mí estaba el espejo en el que veía mi imagen... Una joven guapa, aunque esté mal decirlo, marcando los calcetines de su papá á comienzos del siglo XX... Esto significa amor á la familia, laboriosidad, virtud, abnegación... ¿Verdad que sí? Pensé en el instante en que para una joven, como yo, por ejemplo, debe de ser deliciosa la tarea de marcar los calcetines de su marido. ¡Oh sí! es muy bueno, muy dulce el amor filial, pero el amor conyugal es más grato aún... ¡Digo, me parece!

Enhebré la aguja y clavé la punta en un calcetín... Bueno; á la vez que ejecutaba la tarea, ¿por qué no había de permitir á mi imaginación que se remontara á la región de los ensueños halagadores? El viaje es tan corto... Pocos segundos después encontrábase en un alegre gabinetito amueblado con más gusto que riqueza... Mi marido se hallaba en la oficina... Es fastidioso que las oficinas roben tanto tiempo á los hombres casados, y más fastidioso aún que sus respectivas mujeres no puedan acompañarlos mientras están allí... En fin, era la hora en que debía de regresar. Muy pronto escucharía el ruido de sus pasos en la escalera y el de la campanilla agitada por una mano impaciente. Iría yo á su encuentro; él me daría un abrazo; yo le daría otro y después nos sentaríamos yo en la silla, él á mis pies sobre el cojín... Y clavando en mi la ardiente mirada de sus ojos negros... (con precipitación). No sé por qué digo negros... ¡¡un capricho de la imaginación!!! Y clavando en mí la ardiente mirada de sus ojos, me decía:

—Monísima, ¿qué haces?
—Pues ya lo ves; marcando tus calcetines. Me parece que soy acreedora á que me des otro abrazo... (ruborizándose). ¡Pero qué imaginación más loca! ¿Cómo iba yo á atreverme á decir á mi esposo que me abrazara?... Pero tratándose de un esposo soñado... de un tipo ideal, joven, simpático, moreno... ¿Y por qué moreno?... Nada, que la imaginación es incorregible... ¿Ustedes saben cuánto tiempo estuve abstraída mientras trabajaba?... Yo no; lo único que sé es que entró mamá á interrumpir mi ensimismamiento.

—¿Has terminado? me dijo.
—Sí, mamá.

La entregué los calcetines y ví que hacía un gesto de asombro.
—¿Pero muchacha! exclamó—¿qué significa esta letra?
—¿Dios mío! qué era lo que estaba viendo?... En vez de marcar los calcetines con una M, en cial del nombre de mi padre, los había marcado con una J, inicial de... un nombre que empiece con una J... Mamá me contemplaba con estupefacción.

—Pero vamos á ver: ¿por qué has escogido esta letra para marcar los calcetines de tu padre?
—No la he escogido, mamá; ya puedes suponer que ese cambio es muy ajeno á mi voluntad. He hecho la J sin saber lo que hacía.

Por fortuna mi buena madre pareció quedar satisfecha con esta explicación y se

fué. Apenas hubo salido por una puerta, entró por otra Jorge... Jorge, un joven muy simpático á quien conozco (sonriendo y roburizándose) y á quien aprecio mucho. Me levanté azorada... ¡Dios mío! siempre es violento encontrarse á solas con un hombre joven... y simpático... ¡Y yo soy tan tímida!...

—Creí que su mamá estaba aquí—dijo él conociendo mi turbación.

—Ha estado hace un momento, pero ahora... no está.

—Ya lo veo... Y usted ¿qué hace? trabajando, ¿eh?
—Sí; ya lo ve usted... he marcado los calcetines de mi papá.

—¡Oh, qué deliciosa ocupación y qué feliz... el padre que tiene una hija tan laboriosa!

Cogió un par de calcetines y estuvo examinándolos con profusa atención. De pronto dijo:

—Es extraño... esta letra... ¿me permite usted que le pregunte por qué ha marcado los calcetines con una J?...

—Porque... porque... estaba distraída pensando en otra cosa y no me di cuenta. Al hablar así sentí que toda mi sangre se agolpaba al rostro; que mi corazón latía violentamente. No me atrevía á mirar á Jorge... De pronto oí que murmuraba:

—¿Será posible tanta dicha?
Y cayó de rodillas ante mí, y cogiéndome las manos, añadió con dulcísimo acento:

—¿Por favor confirme usted mi sospecha!... ¿Pensaba usted en mí al marcar los calcetines?

Aquello era muy sentimental... y muy cómico á la vez... Unos calcetines marcados que son origen de una declaración de amor preparada y aguardada durante algún tiempo... Mi turbación aumentó considerablemente... No estoy segura, pero creo que le dije que sí, y que le rogué que se levantara... y que le dirigí la más dulce de mis miradas... Repito que no estoy segura.

¡Y hay quien sostiene que la virtud no se ve recompensada en este mundo!... ¡Qué error tan lamentable! Veán ustedes cómo resulta que el premio del trabajo de marcar seis pares de calcetines, puede ser y es ¡un buen marido!

T. UDE

LA MAÑANA

Brilla en el muro azul de tu aposento del pájaro cantor cárcel dorada, y el ave duerme junto á tí, bañada en las tibias caricias de tu aliento.

Pero, de pronto, con celeste acento preludia jubiloso una alborada; tú le abres la prisión, y él con tu almohada agita de tus rizos el portento...

Tus carnes juveniles desprecias y agil, dishosa, escultural, radiante, mientras te vistes, te vorosa rezas.

Abres después al día la ventana, y un beso ardiente de tu amor distante deposita en tus labios la mañana...

I. ZALDIVAR OLIVER

Libros y librerías

Juan Martínez Villergas,

Bosquejo biográfico-crítico, por Narciso Alonso Cortés.

El culto escritor y catedrático del Instituto de Santander, nuestro querido amigo Narciso Alonso Cortés, distinguido colaborador de esta «Página literaria», nos ha favorecido con el envío de un ejemplar de su última é interesantísima obra, dedicada á estudiar en todos sus aspectos, la personalidad del ilustre poeta satírico Juan Martínez Villergas.

No se trata de un bosquejo, como modestamente le llama Alonso Cortés, si no de un estudio crítico, completo, imparcial y admirablemente documentado, de la hermosa y fecunda labor literaria de uno de los más grandes ingenios castellanos del siglo anterior.

La musa intencionada y siempre retozona de Martínez Villergas, que dió tan provechosos y fecundos frutos, en una de las más azarosas épocas de la política española, ha encontrado en Alonso Cortés su más completo panegirista.

Es, pues, el último libro de Alonso Cortés, quien tantos testimonios ha dado de su envidiable cultura literaria, una obra de justicia, porque viene á reparar el olvido en que la actual generación tiene á Martínez Villergas y una obra de sana crítica, que merece ser leída y estudiada por todos los amantes de las bellas letras; es, en fin, una gloriosa resurrección del satírico insigne que tanto talento é ingenio derrochó en el libro, en el teatro y en el periódico.

Hablando el autor de este estudio biográfico-crítico, de los que pudieran calificar tal vez de *fulgurantes* las producciones de Martínez Villergas, dice: «¿Quién sabe si será más fútil el gesto displicente de los hombres serios! No son fútiles los

versos ó las prosas que endulzan la existencia con el bálsamo de la alegría, ni los que enaltecen el nombre de la patria, ni los que fustigan la maldad y la tiranía, la concusión y el atropello.»

Narciso Alonso Cortés ha prestado un excelente servicio á las letras castellanas y su último libro, por el que muy sinceramente le felicitamos, será siempre un pregonero de la cultura y buen gusto del que sabe ser erudito, sin ser empalagoso, y rendir á un mismo tiempo culto al genio, á la corrección y á la amenidad.

R.

ORO VIEJO

CANTARES

Estas arrugas que mira; pregonan á su manera que por mi frente ha pasado el arado de las penas.

Y dije al sepulturero: «Yo la cubriré de tierra; que he de ser en este mundo el último que la vea».

Me han dicho que están quejosos los rosales de tu cara, pues no les deja crecer la sombra de tus pestañas.

Melchor DE PALAU.

CRONICA

Las niñas sin novio

Cuando las mujeres llegan á los veinticinco años y carecen de novio, se ponen terribles. Tienen desarreglos estomacales, y una sombra oscura y profunda forma círculo en torno á sus ojos.

Las ojeras son símbolo de varias cosas: de sufrimientos, de exceso de goce, de resignación y de afanes no logrados. Las ojeras de las mujeres sin novio que han montado los veinticinco años, pertenecen á la última especie citada.

El carácter se les acidula hasta el extremo de que lo alegre las entristece y lo triste las desespera. Por la noche se revuelven en el lecho sin poder dormirse, pensando en el moreno de atusados mostachos que soñaron cuando eran mozas, ó en el rubio espiritual, especie de Mamburri que nunca vuelve al terreno de las realidades, de las promesas y de los besos.

Estas buenas muchachas se irritan por la menor cosa. Y es que por encima de todos sus bienestar volanderos flota, como crespón de duelo, el ensueño de una pasioncilla gozada en largas horas de soledad.

En una reunión de amigas se puede adivinar, á simple golpe de vista, las que tienen novio y las que no lo tienen.

Las que lo tienen, ríen con risa saludable y sonora. Las que no lo tienen, suspiran quedamente para ahogar su dolor y se miran con pena la punta del pie, que asoma por el borde de la falda, como si la extremidad del zapato fuese un oráculo de amor.

Lo tengo comprobado experimentalmente. La risa es compañera inseparable de los amantes y, por este motivo, las muchachas que no ríen viven sin amar, que es lo mismo que no vivir ó que vivir muertas.

También la envidia muerde el corazón de estas pobres vírgenes desalentadas. O lían sin poderlo remediar y sin malas intenciones á las que aman y son amadas. Censuran sus alegrías. Comentan agratamente sus cuchicheos amorosos, y ponen defectos á sus vestidos.

Con los novios no se meten más que para ofender á las amigas, diciendo que se merecen mujeres de mayor mérito.

—No sé—me dice una amiga mía—cómo Teresa puede haberse enamorado de Chiripa. Un hombre tan ordinario, tan juerguista y tan feo. Parece imposible que con su talento, esté Teresa loca por Chiripa. Nunca creí que tuviera un gusto tan detestable.

La ofensa al novio sirve de trampolín para poner en solfa el gusto de la amiga.

Las solteras recalitrantes que á fuerza de aguardar en vano han perdido la esperanza de conseguirse un poquito de calor, se dedican á interrogar á sus amigas el concepto que merecen á sus novios.

—¿Qué le he parecido á Pepe? ¿Le he sido simpática á Paco? ¿Qué te ha dicho Manolo de mí? La respuesta, que suele siempre ser galante, las sirve de alivio á sus desconsuelos.

Casi todas ellas han tenido muy buenas proporciones que despreciaron por no agradarlas ó por no disgustar á los papás. Y rara es la que no tiene un ca-

pítulo de glorias mustias, que se refrescan de vez en cuando con el amable venticillo de la esperanza.

Alberto CAMBA

A Sancho Panza

Vive Dios, Sancho, hermano, que te admiro por tus razonamientos y cordura, pues aunque harlo risible es tu figura á ser tu imitador tan solo aspiro.

Dirán muchos, sin duda, que deliro, pero he de convencerles con premura; porque al ver del Quijote la locura que su antitesis eres, solo miro.

Aunque la insula hermosa andas buscando, no guardas ilusiones soñadoras cual lo hace tu señor que está demente.

Y vas esta existencia así pasando feliz, por que tus dichas seductoras las fundas en tu rucio solamente.

C. RODRIGUEZ DÍAZ

Postres variados

Dicen de Buenos Aires que ha embarcado en aquel puerto con rumbo á España el diputado radical por Barcelona don Toribio Sánchez.

Este señor, aunque es diputado por Barcelona, ha residido hasta ahora en Buenos Aires, y no se sabe si es un buen parlamentario ó es un orador de la clase de congresos.

Así que cuando aquí llegue, la gente de su partido le dirá para aclararlo: —¿Saca la lengua Toribio.

En un teatro de Gerona, representando el otro día unos aficionados cierta obra en que uno de los personajes debía disparar un tiro sobre otro, resultó muerto el apuntador.

El encargado de representar al personaje que había de hacer el disparo, cargó distraidamente el arma con cartucho de perdigones, como si fuera á cazar sordas, llegado el momento de disparar se le desvió la puntería y fusiló al apuntador involuntariamente.

¡Vaya un pistonudo actor de mérito singular que mata al apuntador! ¡Qué manera de apuntar!

El presidente de la república norteamericana se halla en cama á consecuencia de una luxación en un pie, producida durante un partido de golf.

Y un periódico francés, comentando la noticia, dice que Taft es el único político que cultiva el golf.

En cambio, en otros países, hay más de un golf que cultiva la política.

Ha fallecido en Nueva York un individuo que hacia treinta años que no hablaba una palabra.

Fuó rico, le ocurrieron sucesos adversos, le abandonaron los amigos y al hombre le acometió una misantropía tal, que decidió no volver á cruzar la palabra con ningún ser humano.

Cuando iba á retirarse, procuraba no salir bien para que no dijeran que estaba hablando.

Y así, con faz contristada, ha estado, exento de quejas, treinta años sin hablar nada, ¡lo mismo que Canalejas!

Ha comparecido ante los tribunales franceses un sujeto que en una magnífica quinta que posee, se venía dedicando á la venta de sortijas mágicas de su invención.

Este sujeto, que era tapicero, se dió recientemente á las ciencias ocultas, y preparó una sortija maravillosa, que á todo el que la adquiriera le proporcionaba la dicha y la fortuna, según decía él.

El negocio le salió tan bien, que hace poco compró la hermosa quinta en que vivía como un príncipe, hasta ahora en que las autoridades le han echado mano por embaucador.

Pero lo que dirá él: —Yo no embauco á nadie. Digo que la sortija maravillosa proporciona la fortuna, y mi ejemplo lo demuestra: gracias á ella me he hecho propietario.

Demuestra con tal razón, á la verdad siendo fiel, que la sortija en cuestión es muy útil... para él.

AMADÍS.

Sin franqueo

M. M.—Aquí no podemos hablar de las cuestiones con el Vaticano. Además, sus sanos consejos no habrían de influir gran cosa en el éxito de las negociaciones con la Santa Sede. Y... ¿para qué perder el tiempo?

Rosita.—

Publicaré los versos, hija mía.

¡Pero cuide usted más la Ortografía!

Un devoto de Zamacois.—No me disgusta la croniquilla, pero está tan manoseado el asunto...

Escriba usted algo con sabor local y huya usted, como de la peste, de esos fineses terroríficos. E] cuento se publicará.

R. S.—Sirve. ¡Ya lo creo que sirve!

Menda.—No le puedo publicar ese cuento, y lo lamento.

Repáre usted que es el cuento, cuento de nunca acabar.

Claridades.—Es muy expresiva la *Barcarola*, ¡como que hasta se sienten las angustias del mar!

reol...

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esuelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

MATIAS GUTIERREZ

MONTADOR DE MOLINOS

Calle de Santo Domingo, 42 - Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, rodezmos de hierro limpias belgas, cadazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordonia de las mejores clases y marcas

Precios económicos y consultas gratis

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estomago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demas secreciones viscosas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial: de 1.º de Junio á 30 de Septiembre

— ABIERTOS TODO EL AÑO —

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles, pidanse prospectos á

D. Carlos Llaurodo

BAÑOS DE LEDESMA
SALAMANCA

Compagnie d'Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(Fundada en París en 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos	2.000.000
Reservas efectivas, francos	24.663.000
Primas á cobrar, francos	78.621.586
Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908.	105.286.586
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos	332.452.622,5
Capitales asegurados, francos	19.898.184.547,000

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros.

Autorizada su inscripción en el Registro general de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago

Balneario de Liérganes

No hay enfermedades ni catarros de la nariz, bronquios y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cólicos nefríticos. Nuevas y grandes reformas. Pedid la guía.

JARABE DE RABANO YODADO
de GRIMAULT Y CIA

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiscorbutico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el escorbuto, el acné, las erupciones de la piel en los niños débiles, endebles y delicados, para resolver las glandulas del cuello y reanudar el apetito.

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA

DE

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Aneurisma, Influenza.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

En este acreditado establecimiento se han recibido muchas y muy bonitas sombrillas de señora y niñas desde 3 pesetas una; abanicos de todas clases y precios.

Parasoles de caballeros de todas clases y sistemas. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo de los formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, sesenta y cinco céntimos. Corbatas, corsés, botanaduras, bastidores de bordar, maletas de piel, petacas, pitilleras monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

El Toledano

Plaza Mayor, 33 y 34

(AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)

JARABE BLANCO La Flor de Valenciana

GALLINAS

Se crían gordísimas, sanas y más ponederas, usando el Avioi Masvidal.

Cura radicalmente el moquillo, viruela y mal de cuello.

Es la salvación de los polluelos.

De venta en SEGOVIA: Droguería y Perfumería de Teodoro Velasco, Plaza Mayor, 3 (Junto al Ayuntamiento.)

Representante general para España: M. Nolla, Poniente, 13.—BARCELONA.

Servicio de Trenes

Tránsito por la Estación férrea de Segovia

Sentido descendente

Madrid-Medina

Número de trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
1.017	Mercancía.	8,02	>	>	>	Entre Cerecedilla y Segovia
9	Rápido.	11,30	11,40	8,45	>	
27	Mixto.	13,17	13,43	9,15	>	
29	Id.	18,18	>	14,30	>	
31	Id.	10,08	>	6,30	>	Recreo: domingos y días festivos
3	Expreso.	19,34	20,00	16,50	>	
5	Rápido.	18,53	>	16,10	>	Martes, jueves y domingos
11	Correo.	20,55	21,21	17,55	>	
25	Mixto.	0,26	0,36	20,12	>	

Sentido ascendente

Medina-Madrid

Número de trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
22	Mixto.	4,05	4,25	>	8,20	
16	Correo.	5,17	5,29	>	8,45	
6	Rápido.	7,06	7,12	>	9,42	Miércoles viernes y domingos
28	Mixto.	>	8,03	>	11,49	
4	Expreso.	6,22	6,29	>	9,27	
26	Mixto.	10,18	10,51	>	15,04	
1.036	Id.	>	17,36	>	21,41	
10	Rápido.	20,50	20,56	>	23,23	
36	Mixto.	>	19,35	>	23,05	Recreo: domingos y días festivos

TRENES DE BAÑOS

Estos billetes serán valederos durante treinta días, á contar del siguiente al de expedición.

Los viajeros que habiendo tomado billetes de los anteriormente indicados desearan que se les otorgase la validez de los mismos por un plazo que no exceda de treinta días, podrán solicitarlo en las estaciones que más abajo se indican y les será concedida, mediante abono de un 10 por 100 sobre el valor indicado en el cuadro que precede.—Si la prórroga fuera para un plazo superior á 30 días sin exceder de 60, le será también otorgada mediante abono de otro 10 por 100 calculado sobre el precio total que arroje un billete de 30 días recargado con el 10 por 100.

NOTA.—Los viajeros de 2.ª clase procedentes de estas estaciones con destino á Coruña, Vigo, Pontevedra, Carril y Cornes pueden hacer el viaje para dichos puntos en el tren 11 y sus combinados, pudiendo detenerse tanto á la ida como á la vuelta en las estaciones del tránsito.

Observaciones importantes

En los billetes de ida y vuelta para los puertos de mar, regirán los siguientes precios desde Segovia y á partir del día 2 de Julio:

Para San Sebastián, Santander, Bilbao, Gijón, Irún y Hendaya, los billetes costarán en 2.ª, 41,85 y en 3.ª, 25,35; para Avilés 45,30 y 27,53; para Coruña y Vigo 55,00 y 33,00, y para Pontevedra 58,20 y 30,90.

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado



Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali.

Plaza Mayor, 41, planta baja.

NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
Precio único: Frs. 1,75 el bote.